

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 9 a las 24
La lucha en Flandes
 Nawen.—Dice un periódico referente a las batallas de Flandes que en nueve batallas de gran violencia y con un derroche de municiones, el ejército inglés conquistó las líneas que le fueron arrebatadas en cinco días de lucha en 1915.
 Eso demuestra una brillante victoria de los ingleses según así lo afirman ellos mismos cuando tales afirmaciones son una fanfarronada perjudicial para los ingleses.
La victoria de Ramadie
 Carnarvon.—Según comunica el representante de la prensa inglesa en Mesopotamia los ingleses partieron en dos columnas en la noche del 27 desde su campo avanzado en el Enfrates y al amanecer atacaron la altura de Mashald que fué abandonada por los turcos, ejecutando la caballería inglesa una maniobra envolvente alrededor del flanco derecho turco siendo éste copado.
 Otra columna inglesa atacó al mismo tiempo la altura de Ramadie y la segunda columna atacó por la izquierda.
 Se conquistó la altura de Ramadie por la infantería inglesa.
 El enemigo abrió un intenso fuego de ametralladoras y fusilería mientras su artillería se dirigía contra las baterías inglesas.
 Los turcos intentaron abrirse paso entre la caballería y el río pero solo un destacamento logró escapar salvando el río a nado y el resto fué apresado.
 Luego vieron aproximarse masas enemigas que enarbolaban bandera blanca decidiéndose Amet Rey a entregarse con toda su fuerza.
Intentos de Alemania respecto a Alsacia-Lorena
 Lyon.—Con el objeto de ejercer los alemanes una presión sobre la opinión de los neutrales intentan lograr de las poblaciones de Alsacia Lorena declaraciones de lealtad ó de resignación.
 Exige de los municipios el Gobierno imperial, como igualmente de las Cámaras de Comercio y de otras entidades, manifestaciones en favor de Alemania.
 El periódico «Le Matin» denuncia esta maniobra alemana para que no se engañe la opinión pública de Francia ni de los otros países.
 Dice el Abbé Weterlé que Alemania enloquecida por las contiendas y numerosas acusaciones de los gobiernos aliados quisiera organizar procedimientos plesbiscitarios.
El Alto Mando alemán preocupado
 Carnarvon.—A causa de la situación militar está preocupado el Alto Mando alemán, pretendiendo buscar excusas para justificarse ante su pueblo.
 Al referir la derrota del día 4, dicen que los ingleses lograron ocupar una faja de terreno, pero su ataque fué quebrantado antes de poder llegar a sus objetivos.
 De este modo cambian una derrota en una victoria.
 Estos procedimientos quizá satisfagan al pueblo alemán, pero no es probable que convengan a nadie fuera de Alemania.
 Dicen además los alemanes que los ingleses se esconden detrás de sus tropas coloniales siendo así que en los ejércitos ingleses empeñados en las luchas desde el 31 de Julio estaban las tropas de la Metrópoli en una proporción del 84 por ciento contra el 16 por ciento de coloniales y las pérdidas ascienden en un 92 por ciento sufridas por la Metrópoli y en un ocho por ciento las de las coloniales.
Submarino alemán hundido
 Nueva York.—Se han publicado informes por el departamento de Marina de los Estados Unidos, referente a un encuentro en el que un destructor americano hundió, por medio de bombas, un submarino alemán.
Madrid 10 a las 5
Comunicado francés
 Paris.—Dice un comunicado que en el frente de Bélgica un ataque iniciado esta mañana se desarrolló brillantemente.
 rusas carecen de aprovisionamientos.
 La interrupción del tráfico producirá terrible crisis de hambre y de miseria.
El Congreso socialista de Burdeos
 Paris.—La prensa publica detalladas informaciones del Congreso Socialista de Burdeos.
 Los textos aparecen con muchas mutilaciones hechas por la censura.
Agradecimiento al Papa y al Emperador de Austria
 Viena.—En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión del partido cristiano socialista para expresar al Papa y al Emperador el sincero reconocimiento a Su Santidad por su proposición de restablecer la paz, y al Emperador por la disposición en que se encuentra en acceder a las proposiciones de paz.
 Se pronunciaron discursos que fueron todos acogidos con aplausos y vitores.
 Se habían recibido numerosos mensajes y telegramas de adhesión.
Madrid 10 a las 24
Despacho oficial alemán
 Berlin.—Dice un despacho oficial que las luchas continúan intensas en el frente de Flandes.
 Por la mañana hicieron una incursión, iniciándose después un fuego granado de intensísima violencia, provocando una batalla que duró hasta muy entrada la noche en una anchura de 20 kilómetros entre Rishoote y Cheulvelt.
 El enemigo avanzó seis veces contra nuestras líneas ganando un avance de 1.500 metros hasta que fué alcanzado en un contraataque nuestro, limitando su éxito inicial desde Poelcappelle hasta el sur de Cheulvelt.
 Mantenemos nuestras líneas de combate habiendo causado al enemigo muchas bajas.
 En el frente occidental ha reinado poca actividad, habiendo aumentado algún tanto el fuego en la orilla del Aisne.
 En el frente oriental los búlgaros derrotaron unos destacamentos ingleses en el Sudoeste del Lago Doiran.
Comunicado oficial austriaco
 Viena.—Da cuenta un comunicado oficial que en el frente ruso no ha cambiado la situación.
 En el frente italiano en la llanura de Bainsizza rechazamos un ataque enemigo causándole grandes pérdidas, haciéndole 120 prisioneros.
 Nos apoderamos de 20 ametralladoras.
 Cerca de Kastagnaviza en un ataque por sorpresa hicimos 180 prisioneros.
Telegramas de Barcelona
 Barcelona 10 a las 23
Detalles del bombardeo de Dunkerque
 Stokolmo.—La prensa da los siguientes detalles de la destrucción de Dunkerque por los aeroplanos alemanes.
 Las bombas lanzadas por los aviones alemanes cayeron en un almacén de bencina originando un gran incendio que se propagó a siete fábricas y las redujo a escombros.
 Otro incendio invadió todo el barrio industrial, apoderándose el fuego de enormes depósitos de material para el ejército, en especial algodón, madera y pesca salada. Todos quedaron reducidos a escombros.
 Se propagó el fuego a la zona marítima quedando destruidas las fundiciones de hierro, los astilleros y las obras de reforma de los muelles.
 Volaron con gran estruendo los almacenes de municiones y productos químicos.
 Estas explosiones derribaron las obras del dique y causaron terrible pánico en la ciudad.
 Llegaron el nuevo Comandante general del Apostadero señor Miranda, y el general jefe del Arsenal señor Gutiérrez Rubalcava tomando posesión de sus cargos.
El descuento de empleados
 El ministerio de Hacienda ha facilitado una nota oficiosa sobre los propósitos del Gobierno de bajar el descuento de los funcionarios en los mismos términos expresados por el señor Dato.
 Madrid 10 a las 24
 Sobre el regreso del Rey a Madrid
 Un exministro liberal que continúa en San Sebastián, ha escrito hoy una carta a su jefe político, comunicándole que S. M. el Rey no regresará a Madrid hasta el día 24 ó 25 del corriente.
Coloquios
 Madrid 10 a las 17
 Interior contado . . . 75'95
 Interior fin de mes . . . 00'00
 Amortizable 5 p 8 . . . 94'50
 Amortizable nuevo . . . 00'00
 Banco de España . . . 480'00
 Compañía Tabacalera . . . 00'00
 Francos . . . 73'60
 Libras . . . 20'30
 Exterior . . . 83'70
Manifestaciones de Dato
 Madrid 10 a las 17
 Visitas a Dato.—La fiesta de la Raza.—Visita a la cueva de Loyola.—Regreso del Rey.—Los documentos.—La vacante de Besteiro
 El señor Dato nos dijo que le visitaron los señores González Besada, Lamaña y el alcalde de Madrid.
 El Rey presidirá en San Sebastián la Fiesta de la Raza que se verificará en el paraninfo del Instituto el viernes con asistencia de la Familia Real y de las autoridades.
 El vizconde de Eza acompañará mañana a los ingenieros a visitar la cueva de Loyola.
 El Ayuntamiento de Madrid celebrará la Fiesta de la Raza, a la cual asistirá probablemente un ministro.
 Celebraremos frecuentes Consequios de ministros estos días para preparar intensa labor; pues al principio de la semana próxima vendrá el Rey a Madrid trasladándose definitivamente la Corte.
 Como algunos empleados del Ayuntamiento se han dirigido al Gobierno pidiendo se les dispense el pago del impuesto de utilidades, manifestó el señor Dato que no es incumbencia del Estado sino de los municipios y de las empresas particulares.
 El Gobierno se ha propuesto en lo que de él dependa favorecer a los funcionarios que sirven al Estado y a los que le han servido favoreciendo con una medida transitoria rebajarles el descuento mientras duren las actuales circunstancias por el encarecimiento de la vida.
 El señor Dato nos facilitó la Real orden que ha dirigido a la Hacienda encomendándole el estudio de ese asunto.
 El vizconde de Eza se ha reunido con los delegados sociales de Agricultura dándole cuenta de las gestiones practicadas.
 El señor Andrade ha recibido la comunicación manifestándole la sentencia dictada contra el catedrático Besteiro que deja vacante su cátedra.
 Todavía no ha resuelto el ministro si se procederá por concurso ó por oposición.
Noticias sueltas
 Madrid 9 a las 24
Construcción de buques de cemento armado
 Dicen de Santander que la Junta del Puerto aprobó una proposición de un grupo de capitalistas bilbaínos para que le ceda en arriendo el dique seco a fin de construir buques de cemento armado, pagando un alquiler diario de mil veinte pesetas.
Una convocatoria
 Han sido convocadas las entidades de carácter agrario por el conde de Montornès, las que han de formar parte del Consejo directivo de la Caja Central de Crédito Agrícola.
 Se celebrará la reunión el día 30 del corriente mes en el local del Consejo Superior de Fomento en la que se tratará de asuntos de importancia para la clase agrícola del país.
Vacante en la Academia Española
 Por defunción de don Francisco Fernández González se halla vacante una plaza de número.
 Los aspirantes pueden pedirlo en solicitud dirigida a la Academia ó ser propuesos por tres académicos de número.
 La elección recaerá en quien reúna las circunstancias de ser español, de buena fama, vecino de Madrid y haber dado muestras de poseer conocimientos en las materias propias de este instituto.
Nota oficiosa de Hacienda
 Por el ministerio se ha dado una nota oficiosa sobre varios sueltos de la Prensa referente a cifras estadísticas oficiales de exportación que se refieren a sustancias alimenticias, cuya salida está prohibida.
 El motivo de que se consignen

vadeamos el río Proombeck. Asaltamos en un frente de dos kilómetros las defensas enemigas y nos apoderamos de las aldeas de Saint Gean, Matgelare, Velhoock y de varias granjas fortificadas.
 Avanzamos en una profundidad de dos kilómetros hasta el límite del bosque de Honthulot, cogiendo 800 prisioneros.
 En el frente del Aisne, en la granja de Bolleve, Ailles y Craonne hubo fuego violento de artillería.
Comunicado alemán
 Berlin.—Dice un parte oficial que en el frente de Flandes se desarrolla una batalla en Braaibank.
 A pesar de los asaltos de terreno, conquistó el enemigo solamente Estira.
 Entre Draaibank y Palzapelle y en otros sitios el enemigo fué rechazado.
 En el resto del frente no ocurrió nada de interés.
Madrid 10 a las 24
19 belgas fusilados—Estación bombardeada—70 fusilados
 Amsterdam.—Los alemanes han fusilado en Gante a 19 belgas, ignorándose el motivo.
 Los aviadores aliados bombardearon la estación de Mondeuzar, destruyéndola, resultando 70 alemanes sepultados.
Comunicado inglés
 Poldhu.—Seguimos hostigando a los alemanes en Flandes.
 Atacamos en un amplio frente al noroeste de Iprés.
 A pesar de las lluvias, avanzamos desde el sureste de Brooduzar hasta un kilómetro y medio del noroeste de Vischaete.
 Nos apoderamos de todos los objetivos y tomamos 1.600 metros de fondo.
 Completamos la conquista de Pallzapelle.
 Pidiendo cese el destierro del Patriarca de Lisboa
 Lisboa.—Algunos periódicos publican un extenso documento del Arzobispo Primado de Evora, en nombre de los demás Prelados, solicitando del Presidente de la República que se levante la pena de destierro impuesta por el Ministerio de Justicia al Cardenal Patriarca de Lisboa y al obispo de Oporto.
Aumento de sueldo a empleados
 Lisboa.—El Diario Oficial publica un decreto concediendo a los funcionarios del Estado aumentos de sueldo que oscilan entre el 10 y el 60 por 100.
Los motivos de la detención de Turmel
 Paris.—Los motivos en que se funda el Juez para la prisión del diputado M. Turmel, son sus repetidos viajes a Suiza y el cambio durante un año de billetes de la banca suiza por billetes franceses, billetes que suman más de doscientos mil francos.
Bolo Pachá y Berstorff
 Paris.—Se espera de los Estados Unidos el envío de la prueba de que Bolo Pachá recibió fuertes sumas del Embajador de Alemania en los Estados Unidos, conde de Bernstorff.
Madrid 10 a las 17
Los americanos y la paz
 Washington.—Mr. Wilson ha pronunciado una alocución declarando que los americanos no desean una paz prematura porque sería olvidarse que significaría el aplastamiento del ideal democrático.
Kerenski y la conferencia democrática
 Petrogrado.—El acuerdo de Kerenski con los delegados de la conferencia democrática abarca los siguientes puntos:
 En el gabinete entrarán los cadetes y los industriales.
 El parlamento comprenderá a los representantes de todas las clases sociales.
 Solo tendrá carácter consultivo.
La situación de Rusia
 Petrogrado.—Todos los rusos están de acuerdo en la necesidad de poner fin a la desorganización actual.
 La huelga de ferroviarios ha sido una advertencia.
 La mayoría de las poblaciones

estas cifras en las estadísticas consisten en que su embarque no tiene por objeto verdadera exportación, sino el aprovisionamiento de buques para manutención de pasajeros y tripulantes.
 Respecto a las cifras como de ganado vacuno exportado el año último consiste en que los docientos de los últimos días de Noviembre figuraban en la estadística del mes siguiente.
 Por último en pocos casos hay algunas salidas realizadas en virtud de comercios internacionales a cambio de otros productos necesarios a la industria española.
Madrid 10 a las 5
El tifus en Puigcerdá
 El Subsecretario de Gobernación nos facilitó un telegrama de Gerona que dice que en vista del progreso del tifus en Puigcerdá ha marchado a aquella población el inspector provincial de sanidad.
En honor de Jaime el Conquistador.—Fiesta patriótica
 Dicen de Valencia que la sociedad «Lo Rat Penat» ha presidido el acto conmemorativo de la entrada de Jaime el Conquistador en aquella capital.
 En carruajes y autos fueron llevadas coronas y banderas, entre ellas, una del Ayuntamiento.
 Seguían en la comitiva 500 personas y representaciones de entidades artísticas.
 Ante la estatua del Conquistador se pronunciaron discursos entusiastas.
Madrid 10 a las 24
Una instancia
 Hoy ha sido entregada al Ministerio de Instrucción pública, por el Rector de la Universidad, una instancia que le dirige el Claustro con adhesión del profesorado español, solicitando la derogación del Real decreto por el que suprimieron las revalidas en las licenciaturas y doctorados.
Villanueva contra la supresión del descuento
 El señor Villanueva esta dispuesto a votar en el Consejo de Estado, en contra del propósito de rebajar el descuento a los empleados.
 Estima que se trata de un impuesto que toca a muchos ciudadanos y no es justo quitarlo ni reducirlo a algunos dejando el peso de las cargas sobre los demás; mejor le parece aumentar los sueldos a los funcionarios si se considera que las circunstancias hacen preciso ayudarles para hacer frente a la vida.
La reducción del descuento a los empleados
 La Comisión de Gobierno Interior del Congreso estudia la reducción del descuento de los empleados.
 Ayer se reunió para tratar este asunto.
Sobre el penal a que serán destinados los individuos del Comité de huelga
 En el Ministerio de Gracia y Justicia se ha negado terminantemente que estén destinados a tal ó cual penal los individuos que constituían el Comité de huelga.
 Aun han dicho, no se ha recibido el testimonio de condena y después tienen que venir las hojas de penales y según los antecedentes que consten en ellas, el Ministro, que no puede proceder en este asunto por capricho, sino atendiendo a la ley, designará el penal en que cada uno de los individuos del Comité cumplirá la condena.
Vista suspendida
 Se ha suspendido la vista de la causa contra los envenenadores Ramón Santos y María Mancisidor por enfermedad del Abogado defensor señor Valero Martín.
 La vista ha sido señalada nuevamente para los días 29, 30 y 31 del actual.
MENUBETA
NOTICIAS DE BARCELONA
 Barcelona 10 a las 22
 El entierro de Tapias
 Al entierro del fabricante de aparatos señor Tapias, que fué asesinado, como telegrafía, asistieron el Secretario del Gobierno Civil se-

mas cantidades de material de todas clases.
 Todo ha quedado destruido.
La batalla de Flandes, según los ingleses
 Londres.—«Manchester Guardian» dice que el efecto moral de las últimas victorias inglesas en Flandes es inmenso, pues se trata de haber vencido los nuevos sistemas de defensa, que los alemanes juzgaban invencibles.
 El ejército inglés demuestra su superioridad adaptándose a las necesidades todas y superando todos los obstáculos.
La batalla de Flandes, según los alemanes
 Amsterdam.—Comunican de Berlin que «Tages Anzeiger» dice que a pesar de las ponderaciones de los comunicados ingleses sobre la batalla de Flandes, sus pérdidas son mucho mayores que las que tuvieron en la batalla del Somme, con resultados mucho menores.
 Si entonces debieron suspender la acción porque las ganancias no compensaban las pérdidas, con más razón deberán suspenderla ahora.
El regimiento austriaco de Vornia no se ha rendido a los rumanos
 Ginebra.—De Viena comunican que una nota del Ministerio de la Guerra de Austria desmiente la noticia dada por la prensa de la Entente de que el regimiento de infantería de Vornia se había rendido en masa a los rumanos en el sector de Oena.
 Dicho regimiento, añade la nota, ni ha estado jamás en el sector de Oena, ni ha luchado contra los rumanos.
 Sigue sin novedad luchando contra los rusos.
Nuevas declaraciones de Daudet
 Paris.—M. Leon Daudet ha hecho hoy dos nuevas y largas declaraciones ante el Juez, relacionadas con las acusaciones que hizo contra el exministro Malvy.
Detención de Madame Turmel
 Paris.—Ha sido detenida la esposa del diputado socialista M. Turmel.
POLÍTICA
 Madrid 10 a las 5
Alba en Pamplona.—Idea que tiene de Dato
 Telegrafían de Pamplona que llegó a aquella capital el ex ministro señor Alba acompañado de varios diputados, siendo recibido con entusiasmo.
 Dice el señor Alba que tiene tan alta idea del señor Dato que le impide creer en la gravedad de la situación actual, que lleve al país a la perturbación y que necesitaría verlo para creerlo.
La incapacidad de los del Comité de huelga.—Traslado a penales
 Anoche el Juzgado militar comunicó la sentencia al Rector de la Universidad y al Gobernador civil para tratar de la incapacidad de los cargos públicos que ocupaban los individuos que constituían el Comité de huelga.
 El señor Besteiro será trasladado al Penal de Cartagena y los demás al de Duero.
Madrid 10 a las 17
Lo que dice Sánchez Guerra
 El señor Sánchez Guerra ha dicho que no se debe extrañar la frecuencia con que se celebran los Consejos de ministros, pues hay mucho que trabajar.
 Añadió que no se había resuelto la provisión de la Alcaldía de Barcelona.
 El Rey vendrá a Madrid del catorce al quince.
 Las elecciones municipales se celebrarán el día once de Noviembre próximo.
Los nuevos jefes del Apostadero de Cadiz
 Dicen de Cadiz que el vicealmirante del Apostadero destituido se ha trasladado a su casa.
 Llegaron el nuevo Comandante general del Apostadero señor Miranda, y el general jefe del Arsenal señor Gutiérrez Rubalcava tomando posesión de sus cargos.
El descuento de empleados
 El ministerio de Hacienda ha facilitado una nota oficiosa sobre los propósitos del Gobierno de bajar el descuento de los funcionarios en los mismos términos expresados por el señor Dato.

Madrid 10 a las 24
 Sobre el regreso del Rey a Madrid
 Un exministro liberal que continúa en San Sebastián, ha escrito hoy una carta a su jefe político, comunicándole que S. M. el Rey no regresará a Madrid hasta el día 24 ó 25 del corriente.
Coloquios
 Madrid 10 a las 17
 Interior contado . . . 75'95
 Interior fin de mes . . . 00'00
 Amortizable 5 p 8 . . . 94'50
 Amortizable nuevo . . . 00'00
 Banco de España . . . 480'00
 Compañía Tabacalera . . . 00'00
 Francos . . . 73'60
 Libras . . . 20'30
 Exterior . . . 83'70
Manifestaciones de Dato
 Madrid 10 a las 17
 Visitas a Dato.—La fiesta de la Raza.—Visita a la cueva de Loyola.—Regreso del Rey.—Los documentos.—La vacante de Besteiro
 El señor Dato nos dijo que le visitaron los señores González Besada, Lamaña y el alcalde de Madrid.
 El Rey presidirá en San Sebastián la Fiesta de la Raza que se verificará en el paraninfo del Instituto el viernes con asistencia de la Familia Real y de las autoridades.
 El vizconde de Eza acompañará mañana a los ingenieros a visitar la cueva de Loyola.
 El Ayuntamiento de Madrid celebrará la Fiesta de la Raza, a la cual asistirá probablemente un ministro.
 Celebraremos frecuentes Consequios de ministros estos días para preparar intensa labor; pues al principio de la semana próxima vendrá el Rey a Madrid trasladándose definitivamente la Corte.
 Como algunos empleados del Ayuntamiento se han dirigido al Gobierno pidiendo se les dispense el pago del impuesto de utilidades, manifestó el señor Dato que no es incumbencia del Estado sino de los municipios y de las empresas particulares.
 El Gobierno se ha propuesto en lo que de él dependa favorecer a los funcionarios que sirven al Estado y a los que le han servido favoreciendo con una medida transitoria rebajarles el descuento mientras duren las actuales circunstancias por el encarecimiento de la vida.
 El señor Dato nos facilitó la Real orden que ha dirigido a la Hacienda encomendándole el estudio de ese asunto.
 El vizconde de Eza se ha reunido con los delegados sociales de Agricultura dándole cuenta de las gestiones practicadas.
 El señor Andrade ha recibido la comunicación manifestándole la sentencia dictada contra el catedrático Besteiro que deja vacante su cátedra.
 Todavía no ha resuelto el ministro si se procederá por concurso ó por oposición.
Noticias sueltas
 Madrid 9 a las 24
Construcción de buques de cemento armado
 Dicen de Santander que la Junta del Puerto aprobó una proposición de un grupo de capitalistas bilbaínos para que le ceda en arriendo el dique seco a fin de construir buques de cemento armado, pagando un alquiler diario de mil veinte pesetas.
Una convocatoria
 Han sido convocadas las entidades de carácter agrario por el conde de Montornès, las que han de formar parte del Consejo directivo de la Caja Central de Crédito Agrícola.
 Se celebrará la reunión el día 30 del corriente mes en el local del Consejo Superior de Fomento en la que se tratará de asuntos de importancia para la clase agrícola del país.
Vacante en la Academia Española
 Por defunción de don Francisco Fernández González se halla vacante una plaza de número.
 Los aspirantes pueden pedirlo en solicitud dirigida a la Academia ó ser propuesos por tres académicos de número.
 La elección recaerá en quien reúna las circunstancias de ser español, de buena fama, vecino de Madrid y haber dado muestras de poseer conocimientos en las materias propias de este instituto.
Nota oficiosa de Hacienda
 Por el ministerio se ha dado una nota oficiosa sobre varios sueltos de la Prensa referente a cifras estadísticas oficiales de exportación que se refieren a sustancias alimenticias, cuya salida está prohibida.
 El motivo de que se consignen


EL JOVEN
D. MIGUEL ROSSELLÓ SABATER
 Falleció ayer en Buñola, a los 23 años
HABIENDO RECIBIDO LA EXTEMAUNCIÓN
 A. E. R. I. P. A.
 Sus desconsolados padres, hermanos, hermano Don Antonio Roselló, Pbro., Vicario de Esporlas, hermanas y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones.

estas cifras en las estadísticas consisten en que su embarque no tiene por objeto verdadera exportación, sino el aprovisionamiento de buques para manutención de pasajeros y tripulantes.
 Respecto a las cifras como de ganado vacuno exportado el año último consiste en que los docientos de los últimos días de Noviembre figuraban en la estadística del mes siguiente.
 Por último en pocos casos hay algunas salidas realizadas en virtud de comercios internacionales a cambio de otros productos necesarios a la industria española.

Madrid 10 a las 5
El tifus en Puigcerdá
 El Subsecretario de Gobernación nos facilitó un telegrama de Gerona que dice que en vista del progreso del tifus en Puigcerdá ha marchado a aquella población el inspector provincial de sanidad.

En honor de Jaime el Conquistador.—Fiesta patriótica
 Dicen de Valencia que la sociedad «Lo Rat Penat» ha presidido el acto conmemorativo de la entrada de Jaime el Conquistador en aquella capital.
 En carruajes y autos fueron llevadas coronas y banderas, entre ellas, una del Ayuntamiento.
 Seguían en la comitiva 500 personas y representaciones de entidades artísticas.
 Ante la estatua del Conquistador se pronunciaron discursos entusiastas.

Madrid 10 a las 24
Una instancia
 Hoy ha sido entregada al Ministerio de Instrucción pública, por el Rector de la Universidad, una instancia que le dirige el Claustro con adhesión del profesorado español, solicitando la derogación del Real decreto por el que suprimieron las revalidas en las licenciaturas y doctorados.

Villanueva contra la supresión del descuento
 El señor Villanueva esta dispuesto a votar en el Consejo de Estado, en contra del propósito de rebajar el descuento a los empleados.
 Estima que se trata de un impuesto que toca a muchos ciudadanos y no es justo quitarlo ni reducirlo a algunos dejando el peso de las cargas sobre los demás; mejor le parece aumentar los sueldos a los funcionarios si se considera que las circunstancias hacen preciso ayudarles para hacer frente a la vida.

La reducción del descuento a los empleados
 La Comisión de Gobierno Interior del Congreso estudia la reducción del descuento de los empleados.
 Ayer se reunió para tratar este asunto.
Sobre el penal a que serán destinados los individuos del Comité de huelga
 En el Ministerio de Gracia y Justicia se ha negado terminantemente que estén destinados a tal ó cual penal los individuos que constituían el Comité de huelga.
 Aun han dicho, no se ha recibido el testimonio de condena y después tienen que venir las hojas de penales y según los antecedentes que consten en ellas, el Ministro, que no puede proceder en este asunto por capricho, sino atendiendo a la ley, designará el penal en que cada uno de los individuos del Comité cumplirá la condena.
Vista suspendida
 Se ha suspendido la vista de la causa contra los envenenadores Ramón Santos y María Mancisidor por enfermedad del Abogado defensor señor Valero Martín.
 La vista ha sido señalada nuevamente para los días 29, 30 y 31 del actual.

MENUBETA
NOTICIAS DE BARCELONA
 Barcelona 10 a las 22
 El entierro de Tapias
 Al entierro del fabricante de aparatos señor Tapias, que fué asesinado, como telegrafía, asistieron el Secretario del Gobierno Civil se-

flor Die y Mas, en nombre del Gobernador, los Presidentes de la Cámara de Comercio señor Perpiñá y del Fomento del Trabajo Nacional señor Caralt, gran número de fabricantes y muchos amigos.
 Ha sido una verdadera manifestación de duelo.
Recibimiento al Director de M. Z. A.
 Ha llegado el Director de la Compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante don Eduardo Maristany.
 En el apeadero del paseo de Gracia habla cerca de dos mil empleados de la línea que le tributaron una ovación entusiasta por las mejoras recién concedidas, acompañándole con vivas hasta su domicilio.
La cuestión de la Alcaldía
 Consuecos radicales y regionalistas han declarado que sea quien sea nombrado Alcalde de Real Orden, salvando el respeto debido a la persona, le harán una oposición enérgica
Un suicida a causa de las subsistencias
 Dicen de Salient que a un sujeto de aquella villa llamado Domingo Ciuro, de 42 años, labrador, le preocupaba tanto el alza de las subsistencias que empezó a dar pruebas de enagenación mental y ayer se suicidó disparándose un tiro a la cabeza.
Riña entre carreteros.—Un muerto
 Esta tarde en la plaza de Palacio dos carreteros riñeron por rivalidades del oficio, resultando uno de ellos llamado Manuel Prats, de 40 años, muerto de una cuchillada en el pecho.
El agresor ha sido detenido.
Muerto por el tren
 Esta noche en la calle de Villadomat el tren procedente de Valencia ha arrollado y muerto a un hombre desconocido.
A bordo del «Cataluña», es detenido un exembajador alemán
 Ha llegado el vapor «Cataluña», procedente de Canarias.
 Al pasar por el estrecho de Gibraltar un crucero inglés le obligó a ir a Gibraltar donde fué hecho prisionero el Ministro que fué de Alemania en Liberia, que iba a bordo de dicho buque.
Dice Marcelino Domingo
 El diputado a Cortes por Tortosa don Marcelino Domingo, que se encuentra a bordo del «Princesa de Asturias» detenido a consecuencia de los sucesos de Agosto, hablando con un periodista ha dicho que los republicanos se unirán para estas elecciones.
El tiempo
 Esta noche está cayendo sobre Barcelona una lluvia abundante.
BURRERO.

Teatro Balear
 TEMPORADA DE CINE Y VARIETES
 Hoy de seis y media a once y media.
 La monumental cinta de 2.700 metros, marca Gaumont
DEUDA DE GRATITUD
 intérprete: Ivette Andreyer
 Gran éxito del duetto
LES ROMEUS

Teatro Victoria
 ¡HOY! Nuevas de Moda ¡HOY!
 Programa selecto (2.500 metros)
QUIMERA (3 partes)
 BAJO EL 2.º PABELLON (2 id.)
 Domingo próximo MORTAL DESENGANO, por los artistas Hesperia y Collo.
Por 425 pesetas
 se vende break, cuatro asientos, dos tolidos. Razon «Casa Anunciadora», Palacío, 8.